

HÄUFIGE FRAGEN

Wie oft muss ein Klavier gestimmt werden?

Alle Pianohersteller empfehlen min. eine Regelstimmung pro Jahr. Wer häufig spielt und dementsprechende Anforderungen an den Klang seines Instruments stellt, sollte dieses öfter stimmen lassen.

Wieso muss ein Klavier gestimmt werden?

Die gesamte Zugkraft aller Saiten eines Pianos beträgt ca. 20 Tonnen. Diese Spannung lässt im Lauf der Zeit nach. Zudem besteht ein Piano größtenteils aus Holz. Als Naturmaterial, nimmt dieses trotz Behandlung, Feuchtigkeit auf und gibt diese wieder ab. Im Sommer ist der Feuchtigkeitsgehalt der Luft in Wohnräumen oft höher als während der Heizperiode. Trockenes Holz zieht sich zusammen und feuchtes dehnt sich aus. Entsprechend verändern sich auch Resonanzboden und Stege und mit ihnen die Spannung und Tonhöhe der Saiten.

Aus diesem Grund müssen auch Pianos gestimmt werden, welche nur wenig bespielt werden.

Was ist wenn ein Klavier schon mehrere Jahre nicht mehr gestimmt wurde?

Sofern ein Piano längere Zeit nicht gewartet wurde, empfiehlt es sich das Instrument auf den Kammerton A (al 440 Herz) hoch zu stimmen und anschließend mit einer Hauptstimmung das Ergebnis zu verfestigen.

Nach ca. 6 bis 8 Wochen sollte das Instrument nochmals nachgestimmt werden.

>> Kontaktieren Sie uns für weitere Fragen